

Mitglieder der FINMA Geschäftsleitung (ab 1. Januar 2009)

Dr. Patrick Raaflaub, Direktor



Patrick Raaflaub (1965) studierte an der Universität St. Gallen Politikwissenschaften, Betriebs- und Volkswirtschaft und promovierte 1994.

Nach Tätigkeiten bei Credit Suisse und der EBDI Consulting AG trat Patrick Raaflaub 1994 in die Swiss Re ein und war dort bis heute in verschiedenen Positionen und Bereichen in Deutschland, Italien, den USA und der Schweiz tätig. Unter anderem amtierte Patrick Raaflaub als CFO von Swiss Re Italia, als Divisionscontroller für Amerika in den USA und als Head Finance Zurich. In dieser Funktion war er lokaler CFO für Swiss Re Zürich sowie verantwortlich für die IT-Belange der Finanzapplikationen. Er führte dabei ein Team von 150 Personen. Im Jahr 2005 wurde Patrick Raaflaub zum CFO für Kontinentaleuropa und Asien ernannt und leitete ein Team von über 390 Mitarbeitenden weltweit.

Zuletzt leitete Patrick Raaflaub seit Mitte 2006 das Group Capital Management. Im Fokus seiner Tätigkeit stand dabei die Kapitalisierung der Gruppe, die Beziehungen zu den Rating Agencies sowie die Bereiche Legal Entities und Regulatory Affairs. Auch die Gruppenaufsicht fiel in seinen Aufgabenbereich.



Eidgenössische Bankenkommission
Commission fédérale des banques
Commissione federale delle banche
Swiss Federal Banking Commission

Daniel Sigrist, Leiter Bereich Grossbanken



Daniel Sigrist (1963) ist Dipl. Mathematiker ETH und verfügt seit 1998 über ein Lizentiat der Universität St. Gallen (lic.oec. HSG). Daniel Sigrist war mehrere Jahre als Lehrbeauftragter für Mathematik und Informatik, als Dozent für Risikomanagement sowie für die Winterthurer Versicherungen im Konzernbereich Finanzen (Expertisa Columna) tätig.

Im April 1999 trat Daniel Sigrist als Leiter der Gruppe Risikomanagement in die Eidg. Bankenkommission (EBK) ein. Er war verantwortlicher Projektleiter für die Umsetzung von Basel II in der Schweiz und Vorsitzender der entsprechenden Nationalen Arbeitsgruppe. Seit 2002 ist er Mitglied der Accord Implementation Group (AIG) des Basler Ausschusses für Bankenaufsicht. Anfang April 2007 übernahm Daniel Sigrist die Leitung der Abteilung Grossbanken der EBK.

Kurt Bucher, Leiter Bereich Banken / Effekthändler



Kurt Bucher (1957) schloss sein Studium der Wirtschaftswissenschaften 1981 als lic. rer. pol. an der Universität Basel ab. Im Anschluss an ein Bankfachpraktikum beim Schweizerischen Bankverein spezialisierte er sich im Bereich Finanzanalyse und Anlageberatung und war von 1983 bis 1986 für den Schweizerischen Bankverein und ab 1986 für die Schweizerische Kreditanstalt als Finanzanalyst tätig.

1989 trat Kurt Bucher in die Überwachungsabteilung (früher Revisorat) der Eidg. Bankenkommission ein. Seit 1996 ist er Leiter der Abteilung Banken / Effekthändler.

Dr. René Schnieper, Leiter Bereich Integrierte Versicherungsaufsicht



René Schnieper (1951) schloss 1982 das Studium der Mathematik an der ETH Zürich mit der Promotion ab. Er begann seine berufliche Laufbahn 1983 als Versicherungsmathematiker in der Rückversicherungsabteilung der Winterthur Versicherungen, wo er 1988 Leiter des Rückversicherungsaktuariats wurde.

1994 wechselte René Schnieper zur Zurich Financial Services (ZFS) und wurde Verantwortlicher für das Rückversicherungs-Underwriting in Europa. Im Zuge des Spin-offs der ZFS-Rückversicherungsaktivitäten trat er zu Converium über und wurde dort 2002 Leiter der Abteilung Special Lines. 2005 kam er zum BPV und leitete zunächst die Abteilung Rückversicherung, bis er 2007 den Bereich Integrierte Aufsicht übernahm und zum Mitglied der Geschäftsleitung des BPV ernannt wurde.



Eidgenössische Bankenkommission
Commission fédérale des banques
Commissione federale delle banche
Swiss Federal Banking Commission

Hans-Peter Gschwind, Leiter Bereich Versicherungen / Branchen



Hans-Peter Gschwind (1952) studierte an der Universität Bern Rechtswissenschaften. Er schloss sein Studium 1979 als Bernischer Fürsprecher ab. Danach trat er in die Schweizerische Mobiliar ein und hatte hier diverse Führungsfunktionen inne. Zuletzt leitete er den Schadendienstbereich Haftpflicht-, Motorfahrzeug- und Reiseversicherungen sowie das Wissensmanagement.

2002 trat Hans-Peter Gschwind als Stellvertretender Direktor in das Bundesamt für Privatversicherungen ein. Er ist im BPV verantwortlich für die Abteilungen Schadenversicherung, Vermittleraufsicht und Rechtsdienst.

Franz Stirnimann, Leiter Bereich Märkte



Franz Stirnimann (1949) schloss 1974 sein Ökonomiestudium (lic.rer.pol.) an der Universität Basel ab. Nach einer Weiterbildung bei einer Bank und einem Auslandsaufenthalt war er von 1977 bis 1987 bei der Eidg. Finanzverwaltung tätig, zuletzt als stellvertretender Sektionschef hauptsächlich im Bereich Tresorerie.

1988 trat er in die Eidg. Bankenkommission (EBK) ein. Bis 1994 war er Mitarbeiter und Stellvertreter des Abteilungsleiters in der Abteilung Bewilligungen/Anlagefonds. Ab März 1994 wurde er mit dem Aufbau einer neuen Abteilung betraut, die sich der neu der EBK übertragenen Börsenaufsicht widmete. Seit 1997 ist er Leiter der Abteilung Börsen / Märkte.

Dr. Urs Zulauf, Leiter Bereich Recht und Internationales



Urs Zulauf (1956) schloss 1982 sein rechtswissenschaftliches Studium an der Universität Bern ab und promovierte 1992 mit einer Studie zu den Sorgfaltspflichten der Schweizer Banken. 1983 stiess er zur Eidg. Bankenkommission (EBK) und war zugleich Forschungspartner für Vertrags- und Bankenrecht an der Universität Bern. 1992 und 1993 arbeitete er zudem für die Bank of England in London. 1996 übernahm Urs Zulauf die Leitung des Rechtsdienstes der EBK.



Eidgenössische Bankenkommision
Commission fédérale des banques
Commissione federale delle banche
Swiss Federal Banking Commission

Andreas Wortmann, Leiter Bereich Dienste



Andreas Wortmann (1961) ist Dipl. Informatik-Ing. ETH. Er erlangte letztes Jahr das Zertifikat als Informationssystem-Revisor (CISA). Zudem absolvierte er zahlreiche zertifizierte Management- und Fachweiterbildungen, zuletzt den Lehrgang zum internen Revisor an der Universität Zürich.

Andreas Wortmann verfügt über einen breiten beruflichen Hintergrund in den Bereichen IT, Prozessmanagement und Logistik. Nach Tätigkeiten an der ETH Zürich, der Lonza AG und Unilabs SA arbeitet Andreas Wortmann seit 1999 bei der Schweizerischen Mobiliar Versicherungsgesellschaft. Er leitet dort den Geschäftsbereich IT Governance sowie IT Risk Management und Compliance.